
　前回の義務教育学校の４年生から９年生へのアンケートで、「今後のクラ部活動は、例１～例５の内

どの方式が良いと思うか」について、以下の結果がでました。

　この結果、「令和８年度から移行されるクラ部活動について、子供たちはどんなふうに考えている

のか」を知るために、２学期始め、移行後のクラ部活動に参加することになる５年生から７年生にア

ンケートを取りました。この５つの例の方式だったら、どのクラ部に入ろうと思うかについてのアン

ケートです。

　児童生徒たちからは、「いろいろな部活があって楽しそう」「多くの中から入りたい部活を選びた

い」「少子高齢化の中でこのような企画を立ててくれてありがたい。地域の方々と一種に活動するの

が楽しみ」「新しいスポーツへの挑戦は楽しみ」といった声が聞かれました。

　アンケートの結果をお知らせします❕
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もし例４の方式だったらどのクラ部に入りますか？
（今ある部活動＋総合型地域スポーツクラブ＋総合型地域文化クラブ）

11

考察

男子テニス部(６人)

女子テニス部(２３人)

弓道部(１１人)

柔道部(０人)

男子サッカー部(８人)

女子サッカー部(１人)

野球部(５人)

陸上部(２人)

総合型地域スポーツクラブ(１１人)

総合型地域文化クラブ(１８人)

・総合型スポーツクラブ、総合型文化クラブを希望している人が多い。特に総合型文化クラ

部は５，６年生の女子に人気がある。

・女子テニス部がどの学年でも人気である。

・７年生に関しては、現在入部している部活動を令和８年度も引き続きやっていきたいと考

えている人がほとんどである。

・５、６年生の女子には女子テニス部が人気である。

・７年生には弓道部を希望している人が多い。

※掲載されている結果だけでなく個人の希望クラ部の集計からの傾向も掲載しています。



考察

男子テニス部(４人)

女子テニス部(１６人)

弓道部(９人)

陸上部(０人)

音楽部(１２人)

男子サッカー部(５人)

ダンス部(８人)

空手部(４人)

柔道部(０人)

総合型地域スポーツクラブ(４人)

もし例２の方式だったらどのクラ部に入りますか？
今ある部活動＋総合型地域スポーツクラブ。総合型地域スポーツク

ラブは季節によって種目を変えられ様々なスポーツに取り組める。

入りたいクラ部活動がないので入らない(１０人)

川根本町外のクラブチームに入る(４人)

女子サッカー部(１人)

野球部(６人)

※掲載されている結果だけでなく個人の希望クラ部の集計からの傾向も掲載しています。

・女子テニス部が人気である。

・７年生の中には、選択肢が広がることで、他のクラ部にも入りたいと考えている人も

数名いる。

・入りたいクラ部がないと回答している人の半数以上が総合型クラブの中にある特定の種

目を希望している。（例：バドミントン、絵画等）



考察

男子テニス部(３人)

女子テニス部(１１人)

弓道部(６人)

カヌー部(２人)

音楽部(１１人)

男子サッカー部(５人)

女子サッカー部(０人)

野球部(５人)

陸上部(３人)

ダンス部(６人)

男子バレー部(２人)

女子バレー部(２人)

バトミントン部(１０人)

水泳部(１人)

空手部(４人)

柔道部(１人)

男子バスケット部(１人)

入りたいクラ部活動がないので入らない(８人)

川根本町外のクラブチームに入る(３人）

もし例１の方式だったらどのクラ部に入りますか？
（今ある部活動＋地域で行っている活動。１年を通じて同じ種目を行う。）

※掲載されている結果だけでなく個人の希望クラ部の集計からの傾向も掲載しています。

・現在川根本町で活動しているクラ部に参加することで、多くの人が希望のクラ部活動に入

ることができる。

・実際のこの状態で活動した場合、クラ部員の数が少なく、試合ができない、練習も十分に

できない状況になる。また、１、２名のために指導員を確保することも困難である。

・学年によって希望人数に差があるので、年によっては部員ゼロになるクラ部活動

もあるため持続的ではない。
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考察

男子サッカー部(５人)

野球部(８人)

男子テニス部(４人)

女子テニス部(２４人)

弓道部(８人)

柔道部(１人)

音楽部(１４人)

入りたいクラ部活動がないので入らない(１５人)

川根本町外のクラブチームに入る(５人)

もし例５の方式だったらどのクラ部に入りますか？
（今までと同じ種目を同じように続けていく。）

※掲載されている結果だけでなく個人の希望クラ部の集計からの傾向も掲載しています。

・女子テニス部が人気である。

・音楽部が人気である。

・入りたいクラ部活動がないと答えている人が多い。

・男子テニス部を希望している人はすべて光の森学園の生徒であった。

・部活によっては学年によって希望者が一人もいないクラ部活動もあり持続可能で

はない。



考察

男子テニス部(９人)

女子テニス部(２６人)

弓道部(１５人)

柔道部(２人)

総合型地域スポーツクラブ(１０人)

入りたいクラ部活動がないので入らない(１７人)

川根本町外のクラブチームに入る(５人)

教育総務課地域クラ部活動事務局

連絡先 ５８－２５５５（守谷）

もし例３の方式だったらどのクラ部に入りますか？
競技性の高い個人種目は通年で活動し、集団で行う

種目は総合型地域スポーツクラブとして活動する。

※掲載されている結果だけでなく個人の希望クラ部の集計からの傾向も掲載しています。

・両校とも女子テニス部の人気が高い。

・総合型スポーツクラブを希望している人の多くが５、６年生である。

・入りたいクラ部がないから入らないと回答している人の多くが文化系のクラ部

を希望している。


